
NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat Blasbach

Sitzungsnummer 30. Sitzung

Datum Dienstag, den 17.02.2009

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr

Sitzungsende 21:00 Uhr

Sitzungsort Gruppenraum des st. Gebäudes, Bergstraße 42

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ortsvorsteher Schatz, Hans-Werner CDU
Stellv. Ortsvorsteher Brandtner, Manfred FW
Ortsbeiratsmitglied Schatz, Gerlinde CDU
Ortsbeiratsmitglied Pfeiffer, Gerd SPD
Ortsbeiratsmitglied Zipp, Martin SPD
Ortsbeiratsmitglied Tiegs, Michael FW

ferner war anwesend:
Schäfer, Manfred, Schriftführer

entschuldigt fehlte:
Ortsbeiratsmitglied Tiegs, Stefan

Ortsvorsteher Schatz eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest,
dass gegen die Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und
dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist.
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T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Anerkennung der Niederschriften über die 28. Sitzung am 25.11.2008
sowie der 29. Sitzung am 10.12.2008

TOP 2
Aktion »Saubere Landschaft« in Blasbach

TOP 3
Ampelanlage Hauptstraße

TOP 4
Geschwindigkeitsmessungen im Stadtteil Blasbach

TOP 5
Stellungnahmen des Magistrates

TOP 6
Mitteilungen und Anfragen

TOP 7
Verschiedenes

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Anerkennung der Niederschriften über die 28. Sitzung am 25.11.2008
sowie der 29. Sitzung am 10.12.2008

Die Niederschriften beider Sitzungen werden einstimmig genehmigt.

TOP 2
Aktion »Saubere Landschaft« in Blasbach

Diesem Beschluss liegt das Schreiben des Magistrates der Stadt Wetzlar, Amt für Umwelt
und Naturschutz vom 03.02.2009 zugrunde (Anlage 1). Die Aktion »Saubere Landschaft«
wird für den Stadtteil  Blasbach auf Samstag, 21. März 2009 festgelegt. Beginn soll um
09:00 Uhr sein.

TOP 3
Ampelanlage Hauptstraße

Ortsvorsteher   S c h a t z   ruft in Erinnerung, die Ampelanlage in der Hauptstraße sei zur
Zeit  nach  zulässiger  innerörtlicher  Geschwindigkeit  eingestellt.  Diese  Einstellung
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funktioniere  aber  nicht  immer.  Außerdem entspreche die  Ampelregulierung nicht  mehr
allgemeinen  verkehrlichen  Gegebenheiten.  Die  Straßenverkehrsbehörde  und  Polizei
hätten vorgeschlagen, die Ampel wieder als Bedarfsampel zu installieren. Das hieße, sie
würde nur aktiv, wenn Fußgänger die Straße überqueren wollten. Ansonsten bliebe sie
ausgeschaltet. Dies sei auch im Sinne der Anlieger. Dieser Vorgehensweise stimmt der
Ortsbeirat  einstimmig  zu  mit  der  Einschränkung,  falls  sich  diese  Regelung  nicht  als
sinnvoll erweise, solle wieder der alte Zustand (Geschwindigkeitsanpassung) zum Tragen
kommen.

Diese  neue  Situation  solle  bei  Geschwindigkeitsmessungen  verstärkt  berücksichtigt
werden.

TOP 4
Geschwindigkeitsmessungen im Stadtteil Blasbach

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt ein Schreiben des Ordnungsamtes vom 07.01.2009
zugrunde, das dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt wird.

TOP 5
Stellungnahmen des Magistrates

5.1 Wegeverbesserungen
Landessstraße 3053; Sitzung des Ortsbeirates vom 09.09.2008, TOP 5.5 und 5.6;
Schreiben des Büro des Baudezernates vom 10.12.2008

Anlage 3

Hinsichtlich der Landesstraße 3053 führt Ortsvorsteher   S c h a t z   aus, Herr Blank vom
Amt  für  Straßen-  und  Verkehrswesen  habe  ihm  zugesichert,  dass  in  Kürze  bei
entsprechender  Witterung der  Straßenbereich  vom Autobahnzubringer  bis  Ortseingang
Hermannstein komplett instandgesetzt würde. Ortsbeiratsmitglied   B r a n d t n e r   weist
auf  den  schlechten  Zustand  der  Bankette  hin  und  bittet,  diese  in  die
Instandsetzungsmaßnahme mit einzubeziehen.

5.2 Kindertagesstätte Hermannstein;
Sitzung  des  Ortsbeirates  vom  10.12.2008,  TOP  4.2;  Schreiben  des
Stadtbetriebsamtes vom 05.01.2009 und Büro des Baudezernates vom 28.01.2009

Anlage 4

TOP 6
Mitteilungen und Anfragen
6.1 Gespräch Oberbürgermeister Dette/Ortsvorsteher

Ortsvorsteher    S  c  h  a  t  z    nimmt  Bezug  auf  das  jährlich  stattfindende
Erörterungsgespräch  zwischen  Oberbürgermeister  Dette  und  den  Ortsvorstehern  am
20.01.2009  im  Neuen  Rathaus  Wetzlar.  Er  sei  durch  seinen  Stellvertreter
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Ortsbeiratsmitglied  Manfred  Brandtner  vertreten  worden.  Dieser  gibt  die
Besprechungsthemen aus Blasbacher Sicht bekannt:

a)  Rechtzeitige  Entleerung  Glascontainer,  vor  allen  Dingen  vor  Feiertagen  wie
Weihnachten, damit durch widerrechtlich abgestellte leere Flaschen keine Schäden – wie
geschehen – für Autofahrer entstehen können.

b) Information über ersten doppischen Haushalt, wobei die gesetzlichen Neuerungen die
Stadtteile  weniger berühren würden.  Die Haushaltsanschläge,  die  Stadtteile  betreffend,
würden in gewohnter Form vorgelegt werden.

c)  Kleinere Schäden im Stadtteil, wie Straßenunterhaltung, Bankreparatur etc. sollten
vom  Ortsbeirat  direkt  dem  Fachamt  bzw.  Stadtteilbüro  gemeldet  werden.  Falls  keine
Erledigung stattfände, sollte ein Hinweis im nächsten Ortsbeiratsprotokoll erfolgen.

d) In den Wetzlarer Stadtteilnachrichten soll eine Änderung in der Wehrführerposition der
Feuerwehr in Blasbach (jetzt Jens Schmidt) erfolgen.

6.2 Einlaufbauwerk Hauptstraße 18

Ortsvorsteher   S c h a t z   führt aus, das Einlaufbauwerk Hauptstraße 18, wird erneuert.

Die  in  der  29.  Ortsbeiratssitzung  am  10.12.2008  unter  Top  5  angesprochene
Instandsetzung  des  Bürgersteiges  in  diesem  Bereich  könne  lt.  Rücksprache  mit  dem
Tiefbauamt  nur  im  Rahmen  einer  generellen  Sanierung  des  Straßenbereiches  vom
ehemaligen Postgebäude bis zum Ev. Gemeindehaus einer sinnvollen Lösung zugeführt
werden.

6.3 Rückschnit von Hecken/Abräumung eines Grundstückes

Ortsvorsteher   S c h a t z   führt aus, der Rückschnitt im Bereich des Autobahnzubringers
sei  durch  das  Stadtbetriebsamt  zwischenzeitlich  vorgenommen  worden,  die  gleiche
Maßnahme im Bereich „Am Pfaffenrain“ werde noch durchgeführt.

Außerdem werde das schon längere Zeit in der Diskussion stehende Grundstück von Frau
Andrea Spatz durch die Stadt im Wege der Ersatzvornahme im Sinne des Ortsbeirates
Blasbach  geräumt.  Der  Baumbestand  bleibt  teilweise  erhalten.  Auf  Anregung  von
Ortsbeiratsmitglied   P f e i f f e r   will Ortsvorsteher   S c h a t z   das Stadtbetriebsamt
noch bitten, die übergewachsenen Hecken zurückzuschneiden.

Hinsichtlich der Räumung des Grundstückes „Geier“ bestehe noch Klärungsbedarf.

6.4 Nachbarschaftsstreitigkeiten

Ortsvorsteher   S c h a t z   führt aus, er werde öfters in Angelegenheiten konsultiert, die
eindeutig zum Privatrecht zwischen Nachbarn gehörten. Darauf würde er verweisen und
bittet die übrigen Ortsbeiratsmitglieder in solchen Fällen auch entsprechend zu handeln.
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6.5 Verbesserung der Straßenbeleuchtung

Ortsbeiratsmitglied   P f e i f f e r   bittet um Instandsetzung der Straßenbeleuchtung im
Bereich Am Pfaffenrain 39 und Installation einer helleren Beleuchtung in der Bechlinger
Straße zwischen den Hausnummern 8 und 16.

6.6 Diabas-Steinbruch

Auf Vorschlag von Ortsbeiratsmitglied   P f e i f f e r   soll hinsichtlich der Erweiterung des
Diabas-Steinbruches  in  Kürze  die  jährlich  geplante  Begehung  stattfinden,  die  in  der
nächsten Ortsbeiratssitzung terminiert werden soll. 

6.7 Begrüßungstafel aus Richtung Hermannstein

Auf Nachfrage von Ortsbeiratsmitglied   P f e i f f e r   erklärt Ortsvorsteher   S c h a t z   ,
dass die Aufstellung der Begrüßungstafel aus Richtung Hermannstein in Kürze an einem
etwas veränderten Standort hinsichtlich der Erschließung des Baugebietes „Auf der Hell“
erfolge.

6.8 Bebauungsplan Nr. 3 »Auf der Hell «

Ortsbeiratsmitglied   P f e i f f e r   hinterfragt, wann mit der Beseitigung der Baumstämme
zu rechnen sei, die dort aus verkehrlichen Gründen deponiert worden seien. Ortsvorsteher
S c h a t z   antwortet, hier seien noch Grundstücksverhandlungen mit der Firma Sailo in
der Schwebe.

6.9 Verbundsteine Bechlinger Straße gegenüber Hausnummer 8

Ortsbeiratsmitglied   P f e i f f e r   informiert, dass sich das Verbundsteinpflaster in der
Bechlinger  Straße  gegenüber  Hausnummer  8  wieder  gelöst  habe  und  bittet  um
Instandsetzung.

6.10 Umbau Feuerwehrgerätehaus

Ortsbeiratsmitglied   Z i p p   bittet um einen Sachstandsbericht hinsichtlich des Antrages
der  Freiwilligen  Feuerwehr  Blasbach  bezüglich  des  Anbaues  an  das
Feuerwehrgerätehaus. Ortsvorsteher   S c h a t z    führt aus, der Ortsbeirat habe die
Mittel schon dreimal angemeldet, zuletzt in der Sitzung am 18.06.2008.

TOP 7
Verschiedenes

7.1 Ortsbeiratssitzungen 2009

Ortsvorsteher   S c h a t z    hat folgende Sitzungen des Ortsbeirates Blasbach im Jahr
2009 festgelegt: 

                          Dienstag, 10. März, 31. Sitzung 18:30 Uhr (Haushalt 2009)
Dienstag, 28. April, 32. Sitzung 19:00 Uhr
Dienstag, 26.. Mai, 33. Sitzung, 19:00 Uhr
Dienstag, 23. Juni, 34. Sitzung, 19:00 Uhr

Seite 5



Dienstag, 25. August, 35. Sitzung, 19:00 Uhr
Dienstag, 22. September, 36. Sitzung, 19:00 Uhr
Dienstag, 27. Oktober, 37. Sitzung, 19:00 Uhr
Dienstag, 24. November, 38. Sitzung, 19:00 Uhr
Dienstag, 15.Dezember, 39. Sitzung, 19:00 Uhr

Wetzlar-Blasbach, 23.02.2009 

Der Ortsvorsteher:                               Der Schriftführer:

gez.   S c h a t z                                    gez.   S c h ä f e r
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